



La región se prepara para una nueva Jornada Electoral

MARIEL FERNÁNDEZ MORIS
FOTOS MARCO LARA

Este 29 de junio se llevarán a cabo las Elecciones Primarias Presidenciales, instancia en la que ciudadanos que no militen en algún partido político podrán ejercer su derecho a sufragio.

Este domingo, Chile celebrará un paso crucial en su camino hacia las elecciones presidenciales ya que los partidos que conforman el actual Gobierno progresista llevarán a cabo sus elecciones primarias con el objetivo de definir una candidatura única para competir en los comicios generales del 16 de noviembre próximo. Los nombres que estarán inscritos en la papeleta son el Gonzalo Winter, Jeanette Jara, Jaime Mulet y el de Carolina Tohá.

Frente a eso el académico y Cientista político de la Universidad de Talca, Mario Herrera identificó cuatro estrategias entre las candidaturas que compiten en las primarias:

Carolina Tohá, tratando de llegar a los votantes desde el centro hacia la izquierda; Jaime Mulet, quien ha realizado una campaña con menos visibilidad pública y su propósito es tratar de empujar temas y de obtener votos para una negociación en la lista legislativa.

En el caso Gonzalo Winter, explicó el especialista, está buscando capitalizar el respaldo al Gobierno entre los votantes más fieles del Frente Amplio y, por último, Jeanette Jara "que ha logrado combinar logros de su gestión, con atributos personales".

Recalca eso sí que, desde el punto de vista electoral, "si la participación es alta, tiene más posibilidades Tohá; si es baja, Jara tiene mejores chances", afirmó el académico quien explicó que el votante estratégico podría desempeñar un rol clave, tal como ocurrió en la primaria de 2021 entre Gabriel Boric y Daniel Jadue.

Frente al nuevo periodo electoral que se aproxima, las autoridades de la Región de O'Higgins en conjunto con diversas instituciones, han ultimado los detalles para garantizar un proceso transparen-



Autoridades de la región inspeccionando uno de los 17 locales de votación en la capital regional.

te, seguro y ordenado este domingo.

PARTICIPACIÓN Y HORARIOS CLAVE

A nivel nacional, se habilitarán un total de 2.033 recintos educacionales como locales de votación. Mientras que, para la Región de O'Higgins, el Servicio Electoral (SERVEL) ha dispuesto de 90 locales de votación, de los cuales 89 corresponden a establecimientos educacionales. En la comuna de Rancagua específicamente, se contarán con 66 mesas de votación y 17 locales. Se estima un padrón de cerca de 814.000 electores en la región de O'Higgins

que podrá participar en estas primarias. Es crucial recordar que el voto es de carácter voluntario para la ciudadanía, a excepción de los vocales de mesa. Por su parte, Luis Ávila Bravo, director regional del SERVEL, destacó que el proceso se ha coordinado con las mismas características que las elecciones

generales, y los resultados con una clara tendencia, se esperan aproximadamente a las 20 horas del mismo domingo.

Además, señaló que la designación de locales de votación por parte del SERVEL puede variar respecto a elecciones pasadas, por lo que se recomienda a los

continúa



El General de Brigada, Mirko Marinkovic Vázquez.



Delegado
Presidencial
Regional, Fabio
López.



Director Regional
del SERVEL, Luis
Ávila.



votantes verificar su local y mesa en www.servel.cl.

LOGÍSTICA Y SEGURIDAD REFORZADA EN LA REGIÓN

El General de Brigada Mirko Marinkovic Vázquez, comandante de la brigada de aviación del ejército y jefe de fuerza para la Región de O'Higgins, aseguró que el Ejército, junto a Carabineros, PDI y Gendarmería, trabajarán para generar las mejores condiciones de seguridad y orden y que el acto electoral se desarrolle con absoluta normalidad. Recalcó la autoridad que se ha desplegado la fuerza necesaria en cada uno de

los 90 locales de votación de la región.

Por su parte, el coronel Juan Baeza Gaete, jefe de gabinete de la zona O'Higgins de Carabineros, explicó que "la institución desplegará un plan operativo que incluye la vigilancia y custodia del Servicio Electoral, la escolta del material electoral, patrullas dinámicas en locales de votación desde el viernes, y servicios preventivos permanentes en el exterior de cada local el día domingo".

COORDINACIÓN DE TRANSPORTE Y EDUCACIÓN

El delegado presidencial regional, Fabio López dio a

conocer que el Ministerio de Transportes ha coordinado la operación del transporte público.

Destacando de que los sectores rurales a lo largo de la región funcionarán 62 servicios de transporte público subsidiado y que estos funcionarán de manera gratuita. Además, a los operadores de Rancagua se les exigirá funcionar con las frecuencias normales de un día de semana para asegurar un flujo adecuado de pasajeros.

Una particularidad de estas primarias es que coin-

ciden con el receso de vacaciones de invierno en la mayoría del país.

DEBERES Y SANCIONES PARA VOCALES DE MESA Y EMPLEADORES

La función de vocal de mesa es obligatoria. Aquellos vocales designados que no se presenten a cumplir su labor se exponen a multas que van desde las 2 hasta las 8 UTM, lo que equivale a un rango de \$137.000 a \$549.000 pesos aproximadamente. Para los trabajadores que deban sufragar el domin-

go, la normativa vigente establece un permiso laboral de tres horas para cumplir con su deber cívico. Los empleadores que nieguen o no respeten este derecho arriesgan multas que van desde los 200 mil hasta los 4 millones de pesos, y las direcciones del trabajo de cada región estarán fiscalizando y atentas a denuncias.

Finalmente, las autoridades recuerdan que el sábado 28 de junio es el último plazo para actualizar el domicilio electoral en el SERVEL, pensando en las elecciones generales de noviembre, lo que permitirá ser asignado a un local de votación más cercano al domicilio. ■